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■ 本报记者 静 安

服务平台

知识小看板

武汉经营服务性收费
以下限为准

本报讯 拱北海关“国门之盾”行动查

获一起侵权大案。日前，拱北海关法规部

门对涉案的 6349 个侵权“COCO”手提袋

实施扣货，启动立案调查程序。

近日，中山市某服饰有限公司向拱北

海关下辖的九洲海关申报一批出口的手提

袋。海关查验发现，该批货物实际到货中，

有 6349 个手提袋有“COCO”品牌商标标

识 ，涉 嫌 侵 犯 法 国 香 奈 尔股 份 有 限 公 司

“COCO”商标专用权。经拱北海关确认，

上述货物系侵权产品。

根据该服饰公司向海关申报的出口价

格，涉案货物货值人民币 27.7万元。据了解，

香奈尔旗下的“COCO”属于国际知名品牌，

深受国内外女士青睐。由于法国香奈儿在海

关总署备案了“COCO”商标，其核定商标使

用范围包括了手袋、钱包等，所以在进出口环

节均受到知识产权保护。 （陈治家）

拱北海关查获侵权手袋

法眼透视

■ 舒 畅

苏泊尔、安信这两家行业内的龙头企

业最近一段时间日子不太好过。

被爆出不锈钢炊具锰含量超标 4 倍之

后，现在市场上中低价位的苏泊尔产品几

乎到了无人问津的地步。同时，安信地板

也在被指甲醛超标后销量急剧下滑，合作

房地产商万科也受困此事，2 月销售跌至

73.4 亿元，环比 1 月下降了 39.83%。

有 意 思 的 是，两 家 企 业 面 对 危 机 都

采取了死不认账的态度，纷纷表示自己

的产品并不存在公众所说的质量问题，

并以产品检验合格证书作为挡箭牌来封

堵舆论。

但 经 过 仔 细 分 析，笔 者 认 为 两 家 企

业拍着胸脯保证自己产品没有质量问题

的行为大可不必表现得那么底气十足，

原因在于现在每个省、各个行业都有许

多 家 产 品 质 量 检 验 机 构 ，全 国 加 起 来

100 多 家 ，它 们 都 是 经 过 国 家 有 关 部 门

授权成立的。即便如此，这也无法避免

检验机构之间的激烈竞争，有些不太合

规的情况可能因此出现。据《中国证券

报》报 道 ，有 些 地 方 存 在 企 业 花 钱 从 检

验机构购买产品检验合格证书的情况，

试问这些花钱买来的证书实际效力到底

有多大呢？

众所周知，第三方检验机构最重要的

就是独立于企业，客观性和公正性是它们

必须具备的属性。但是当这些机构为追

求利益而弃自己的独立地位于不顾，那么

它的专业性也必将会遭到质疑。

那些较为严格的检验机构，对送检产

品较为负责，必然不会因为金钱利益而为

假冒伪劣商品出具合格证书。目前，国内

地板检测就分为送检和抽检两种，所谓送

检，就是企业将公司的产品样本拿去检测

机构检测。有些企业可能会送检合格产

品，销售不合格产品，以混淆视听，一方面

骗取了产品合格证书，另一方面还在销售

过程中以次充好欺骗消费者。

例如安信地板甲醛超标事件，相关部

门虽然对其产品进行过抽检，但次数并不

多，范围也不广，约束力很小。万科先后

送检 72 批次样品，其中上海批次出现的 3

种复合地板出现面层木材名称、尺寸偏差

等项目未达标等问题，曾经送检也是合

格，佛山大良批次被检测出甲醛超标，企

业和检验机构称这是“该批木地板没有被

抽到，为工作中的疏忽”。

因此，笔者认为，在市场经济环境下，

追逐利益是企业的本性，但是坚守社会

责任、诚信经营才是企业发展壮大的基

石。苏泊尔和安信在行业内都有着举足

轻重的地位，它们产品被爆出质量存在

问题，对整个行业和公众的影响都是非

常巨大的。

在 经 营 过 程 中，企 业 不 能 仅 想 到 如

何做大市场，更应该将心力放在提升质

量上面。否则出了问题，最终受损的还

是企业。

此外，作为第三方检验机构更不能因

为一点蝇头小利就放弃自己独立机构的

根本所在。通过向企业出售产品合格证

书获得盈利或许在短时间内可以替机构

增 加 收 入 ，但 是“ 常 在 河 边 走 哪 有 不 湿

鞋”，一旦产品出现问题，第三方机构的

专业度和公正性随之会遭受质疑，无异

于堵住了自己的生存之路。因此，检验

检疫机构更应权衡利弊，保持自身的廉

洁才是根本。

检验机构“生财有道”是自寻死路

受专利权人委托，北京金槌宝成国际

拍 卖 有 限 公 司 将 对 专 利 号 ：

ZL201120163707.6 专利权进行拍卖，欢迎

报名竞买。详情查阅 www.jcbcpm.com 致

电 010-57110083 索取资料。

内容：见本实用新型专利“封头液压

模具”吴胜伟 手机：13861518115 利用卸

料环高度、压边 T 型槽联接，适合各大、小

压机，脱模容易、降低企业成本等优点。

专利拍卖招商公告专利拍卖招商公告

两会热议“电影票是不是太贵了”

快言快语

本报讯 近日，武汉市出台规范经营

服务性收费的管理办法，要求制定经营服

务性收费优惠政策。此外，多项收费项目

将按不高于基准价的 50%或 70%收取。管

理 办 法 还 规 定，凡 是 政 府 定 价 有 上 下 限

的，一律以下限为标准；凡是政府指导价

有上下浮动幅度的，一律以下浮为标准。

据悉，去年武汉市清理规范涉及工业

项目审批流程中的经营服务性收费，减免

5 项收费，降低收费标准 24 项，整体收费降

幅达 45%左右，大大为企业减负。减免的 5

项收费分别为：工商信息中心的企业登记

机读档案、电子扫描档案收费；土地登记

发证中心的地籍档案资料信息咨询服务

费；城市道路基础设施规划设计机构的城

市道路基础设施规划设计费；武汉市城市

规划设计研究院的信息咨询费；武汉市天

然气有限公司的点火办证费。 （尚 武）

著作权纠纷案件，当事人胜诉后，一

般情况下，可以由对方当事人自觉履行。

但如果当事人不执行，则可以通过法院执

行程序予以强制执行。申请强制执行是

指享有民事权利的一方当事人，在对方拒

不履行义务时，根据已经生效的判决、裁

定 、调 解 协 议 即 可 以 强 制 执 行 的 债 权 文

书，请求人民法院强制执行，以保护自己

的合法权益。

执行工作由法院执行。执行员接到申

请执行书应向被执行人发出执行通知，责

令其在指定的期间履行，逾期不履行的，强

制执行。强制执行措施主要包括：

一、向银行查询被执行人的存款情况，

有权冻结、划拨被执行人的存款；

二、扣留、提取被执行人应当履行义务

部分的收入；

三、查封、扣押、冻结、拍卖、变卖被执

行人应当履行义务部分的财产；

四、法院有权发出搜查令，对被执行人

及其住所或者财产隐匿地进行搜索。

胜诉后对方不履行
生效判决怎么办？

北京电影学院院长张会军和导演张艺

谋、冯小刚、尹力、冯小宁、陈国星 6位全国政

协委员3月4日在“加强对电影产业支持和整

顿”的联名提案中一致表示：电影票价该降。

不久前，广电总局电影局发出了《关于

进一步规范电影市场票务管理的指导意

见》（下称《意见》），拟规定电影票会员票、团

体票不低于影院挂牌价格的 70%。此文件

引发了社会对“电影票价限折令”的争议，

也使得“电影票是不是太贵”成了今年两会

期间的热门话题。

有网友认为，假如《意见》真地被实施，

电影票价将从目前的最低三四折回升到七

折，对观众而言几乎是支出翻番。

发改委介入调查电影票限价

6 位委员在其联名提案中说，当前，受

场地租金、运营成本及制片方收回电影投

资等多种原因影响，电影票价居高不下，

外加社会影院和银幕数依然不足，从根本

上制约了观影人次的增加。提案提出：希

望相关主管部门根据市场规律采取“建议

性指导票价”和“最高限价”。

6 位委员还建议，尽快出台相关影院建

设的配套政策，积极督导各地支持推进二

三线城市的影院建设，在政策、审批、体制、

资金等方面给予支持。对此，冯小宁导演

表示，这就是为了让更多的观众走进电影

院。“电影不是小众艺术，是大众艺术。门

庭冷落、人气不足，怎么可能有旺盛的电影

市场？”他说，中国电影的生存归根到底要

依靠观众，得罪谁也不能得罪观众。

冯小宁认为，自从中美关于电影分账

配额的最新协议达成后，越来越多的美国

电影将进入中国市场，要使中国电影在新

竞争环境下发展走高，首先必须大力提高

中国电影人自身创作作品的质量，让观众

真正能被中国电影所吸引；其次，国家应

给予一定政策扶持，促进中国电影发展；

最重要的一点，还是要靠中国观众的鼎力

支持。

但也有网友不满地说：“张艺谋和冯

小刚的每部片子一上映总是哄抬最低票

价，这会儿又出来呼吁降低票价了，真是

自相矛盾。”不过，限制最高票价对大部分

观众而言还是喜事，“电影是大众消费艺

术品，票价对工薪阶层来说偏高，看电影

成了高消费。让更多的观众走进影院，降

低票价是必须的。 ”

上海联和院线副总经理吴鹤沪认为

各地指导价在二三十元到五六十元间最

合理，但他同时认为按区域细分指导价还

是要细一点，“最好不单按北京、上海、广

州一线城市分，上海市区和上海郊区最好

也有所差别。另外学校包场看电影最低

七折估计接受不了，还有退休人员的包场

等等，这些最好也能有配套政策。 ”

北京新影联院线发言人高军称，张艺

谋等人的提案可以尝试，但票价终究要由

市场决定，既不能由政府主管部门强行规

定，也不能由经营单位自作主张。“现在的

电影票肯定有下降空间。但银幕数还是

稀缺资源的情况下，下降过程较为漫长，

而且一个‘降’字不能解决全部问题。”

票价终究要由市场决定

“电影票降价”从地方到全国两

会几乎年年讨论，吴鹤沪表示，电

影票价现状不能用“ 高”而应该用

“混乱”来形容，部分影院团购票价

低得离谱，挂牌价却高得离奇。“把

高的降下来是维护观众权益，把低

的涨上去是维护行业利益。”

吴鹤沪所指的“ 高和低”是说

团购市场的不规范，北京新影联院

线发言人高军也认为，电影局出台

《意见》主要为规范团购市场。业

内 人 士 指 出 ，部 分 影 院 利 用 团 购

“ 偷挪票房”引发发行方和制片方

不满，也让上缴到电影局的电影专

项资金“大打折扣”。

国 务 院 反 垄 断 委 员 会 专 家 咨

询组成员王晓晔表示，电影局出台

的《意见》内容涉嫌利用自身行政

权 力 干 预 市 场 竞 争 ，涉 嫌 行 政 垄

断。“电影市场本身是放开的，电影

院之间互相竞争本身就相互有制

衡，可以让老百姓享受到优惠。若

出台这样的政策会严重损害消费

者权益。”

《意见》遭到非议，发改委介入

调查，吴鹤沪认为，原因之一便是

“ 电影票价指导价格”没有具体数

字，“《意见》中只说挂牌价不得高

于指导价，没有说不得低于，而且

限折令的前提是挂牌价先要降下

来。”吴鹤沪觉得，目前票价体系出

现失控情况下，行业协会可以提出整

理意见，“当然不能用行政手段干预

市场，行有行规嘛。原来的票价体系

就是市场经济，出了《意见》后就变计

划经济了？票价体系调整需要影院、

制片方等几方面坐下来谈。”

广 电 总 局 电 影 资 金 办 副 主 任

李东解释，限制打折的规定要解决

的问题实际上就是票价虚高。李

东说，观众对《意见》存在误读。目

前电影市场出现的问题是影院票

价标注虚高，零售票贵，即便会员

票、团体票、团购等票价按标价打

七折甚至五折仍然很高。《意见》要

解决的问题是在上限指导价方面

达成共识，使各个影院标价得到大

幅降低，这是惠及观众的前提。

电影局方面此前表示，“ 优惠

票价不得低于挂牌价格的 70%”等

规定只是一个内部文件的征求意

见稿，目前还在征求意见，未来将

根据执法机关的意见进行修改。

吴鹤沪分析说：“《意见》和导

演们的提案实际上都是在规范票

价体系，制定指导价格是遏制高得

离谱的票价，保证观众的利益；同

时也是让过低的票价抬上去，维护

行业利益，这样电影产业才能可持

续发展。 ”


